
FACTORES QUE DIFICULTAN EL DIAGNÓSTICO PRECOZ DEL CÁNCER
ORAL EN ADULTOS, REGIÓN DEL MAULE 2019

CAMILA DANIELA GONZÁLEZ GONZÁLEZ
CIRUJANO DENTISTA

RESUMEN

En la presente investigación evaluamos los factores que dificultan el diagnóstico precoz del cáncer oral mediante una encuesta poblacional a personas con mayor exposición al sol, en la comuna de Teno, región del Maule, Chile.

El instrumento utilizado evaluó diferentes dimensiones que dificultan en el acceso al examen de cáncer oral, tales como: intenciones de detección, conocimiento/recomendación del examen, recursos y evasión defensiva. Además, observamos de qué forma cambiarían las intenciones de detección del cáncer oral al agregar o eliminar las barreras que dificultan la realización de un examen diagnóstico para dicha enfermedad.

Los resultados de nuestro estudio observacional de corte transversal sugieren que el cáncer oral es una patología poco conocida en la población de estudio y el examen diagnóstico es más ignorado aún; dado que, en el entorno cercano, familia y relativo al área de salud, no se habla del examen preventivo de cáncer oral. Identificamos que las barreras que dificultan el diagnóstico precoz del cáncer oral son en mayor grado el desconocimiento del lugar a dónde recibir el examen y la carencia de recursos económicos (dinero para costear examen y tratamiento, seguro de salud), mientras que, la evitación defensiva tuvo mínimos valores que pudieran influir.

Palabras clave: barreras de acceso a los servicios de salud, neoplasias de la boca, detección precoz del cáncer, factores socioeconómicos, encuestas epidemiológicas.

CAMILA DANIELA GONZÁLEZ GONZÁLEZ